

Industria aplaude visado de programa por \$1.600 millones para la mitilicultura

Inyección con cargo al FNDR apunta, según el gobernador Santana, a mejorar la productividad, incorporar economía circular y generar mayor valor agregado, apoyando a trabajadores, pymes y otras empresas del sector.

La Estrella de Chiloé
 cronica@laestrellachiloe.cl

Como una excelente noticia para este sector acuícola fue calificada por la industria la aprobación por unanimidad en el Consejo Regional (CORE) de Los Lagos del programa Capacitación, Transferencia Productiva y Economía Circular para la Industria del Mejillón, iniciativa que será ejecutada por Corfo (Corporación de Fomento de la Producción) y financiada en un 100% por el Gobierno Regional (GORE), con una inversión cercana a los 1.600 millones de pesos y un plazo de ejecución de 24 meses.

Según se indicó desde el cuerpo colegiado, la iniciativa con cargo al FNDR (Fondo Nacional de Desarrollo Regional) representa un respaldo concreto a uno de los rubros estratégicos de la zona, consolidando una línea de trabajo que articula productividad, sostenibilidad, innovación y desarrollo territorial, especialmente relevante para comunidades costeras y zonas aisladas.

El gobernador regional, Alejandro Santana (RN), reiteró que el programa "apunta a mejorar la productividad, incorporar economía circular y generar mayor valor agregado, apoyando directamente a trabajadores, pymes y empresas del sector. Aquí estamos



LA APROBACIÓN FUE EN EL ÚLTIMO PLENARIO DEL CORE, EN PALENA.

“
Estos fondos van directamente en beneficio principalmente de inversión para pequeños productores”.

Rodrigo Carrasco, director ejecutivo de AmiChile.

apostando a un desarrollo productivo moderno, sostenible y con identidad regional".

En tanto, desde la Asociación de Mitilicultores de Chile A. G. (AmiChile), el principal gremio del chorito o mejillón chileno (*Mytilus chilensis*) y que tiene sede en Castro, se expresó que el visado "es una señal muy potente de la importancia que tiene esta industria para la región". El último informe sectorial de Subpesca (Subsecretaría de Pesca y Acuicultura) consignó que el 100% de las cosechas se realiza en Los Lagos, aunque el total del 2025 fue de 338,6 mil toneladas, 16% menor lo acumulado en el 2024.

"Recordemos que la mitilicultura se desarrolla en la mitad de las comunas de la Región de Los Lagos y desde allí logra exportar a más de 60 países, marcando un liderazgo importante en términos de empleo y también del desarrollo en zonas que quie-



LA REGIÓN Y SOBRE TODO CHILOÉ SON EL EPICENTRO DE LA ACTIVIDAD MITILÍCOLA EN EL PAÍS.

Sumó el líder gremial: "Creemos que es una industria relevante, no solo para la región, sino que para el país y esta es una señal que confirma en lo que nosotros estamos trabajando y desarrollando hacia adelante. Hoy somos una industria consolidada que provee al mundo de un superalimento de origen marino, sostenible, saludable y que contiene altos niveles de proteína, por lo que apostar por este tipo de iniciativas es un apoyo muy importante para este sector estratégico en la Región de los Lagos y en la provincia de Chiloé", epicentro de la mitilicultura.

Desde el GORE también se difundió que el FNDR consolida y proyecta el trabajo desarrollado por el Programa Estratégico Regional (PER) del Mejillón de Chile, demostrando que la mitilicultura, con evidencia, economía circular y enfoque territorial es una industria estratégica para la zona, gene-

radora de empleo, encadenamientos productivos locales y oportunidades reales para los territorios.

CORFO

Al respecto, el director regional de Corfo, Eduardo Arancibia, valoró la aprobación en la reciente sesión del CORE efectuada en Palena. "Este FNDR da continuidad y establece un trabajo serio que la región viene desarrollando por más de una década a través del Programa Estratégico Regional del Mejillón. Se sustenta en evidencia concretar el piloto iniciado en 2019 demostró que la mecanización y la transferencia tecnológica pueden reducir en más de un 65% los residuos orgánicos, mejorar la productividad, las condiciones laborales y avanzar en inclusión", mencionó.

"Además, fortalece una agenda de economía circular y gobernanza territorial, preparando a la industria para enfrentar el cambio cli- mático y las nuevas exigencias de los mercados", adjuntó el ingeniero civil industrial.

Así vez, el consejero por Chiloé Francisco Cárcamo (RN), presidente de la Comisión de Fomento del CORE, explicó que "este programa de capacitación, transferencia productiva y economía circular, presentado por Corfo Los Lagos, se articula con el Programa Estratégico Regional del Mejillón y con la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático (ASCC), en el marco del segundo Acuerdo de Producción Limpia (API) del sector mitilícola".

Su foco, detalló el ingeniero agrícola quellonino, está en la transferencia tecnológica, la mecanización de procesos y el apoyo a los pequeños productores, "optimizando la engorda, captación y comercialización, con impacto productivo y territorial para la región", sentenció. ☀